
Passé simple ou imparfait - cours 

 

 

 Remarquez que le récit de l'enfant dans la rue, est au présent.  
Mais dès que le clochard raconte son aventure passée, il emploie l'IMPARFAIT ou le PASSÉ SIMPLE. 
L'imparfait est utilisé pour une action passée, qui a duré et qui est terminée. 

Le passé simple est utilisé comme temps de narration pour une action ponctuelle qui s'est déroulée dans

 

IMPARFAIT : 

 Les terminaisons de ce temps sont toujours les suivantes pour les trois groupes :  

                                              -ais, -ais, -ait, -ions, -iez, -aient. 

 Pour les 1er et 3e groupes, le -i- des deux premières personnes du pluriel doit toujours être maintenu, mê
celui-ci à la prononciation de certains  

 Nous travaillions, vous travailliez, nous riions, vous riiez, nous essuyions, vous essuyiez, nous ga
tressaillions, vous tressailliez, nous priions, vous priiez... 

                                           Exemple : 

1er groupe 2e groupe 

je parlais je finissais 

tu parlais tu finissais 

il, elle, on parlait il, elle, on finissait 

nous parlions nous finissions 

vous parliez vous finissiez 

ils, elles parlaient ils, elles finissaient 

 

PASSE SIMPLE : 

Il existe quatre séries de terminaisons pour ce temps : 

 Passé simple en -a : -ai, -as, -a, -âmes, -âtes, -èrent. (1er groupe et verbe aller) 
 Passé simple en -i : -is, -is, -it, -îmes, -îtes, -irent. (2e et 3e groupes) 
 Passé simple en -u : -us, -us, -ut, -ûmes, -ûtes, -urent. (3e groupe) 
 Passé simple en -in : -ins, -ins, -int, -înmes, -întes, -inrent. (3e groupe) 

Je chantai, je finis, je bus, je vins…  

1er groupe 2e groupe 

je parlai je finis 

tu parlas tu finis 



il, elle, on parla il, elle, on finit 

nous parlâmes nous finîmes 

vous parlâtes vous finîtes 

ils, elles parlèrent ils, elles finirent 

__________________________________________________________________________________________________________________________
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